El Sol de Toluca

UAEMEX

Inician foros para el nuevo **Plan Rector**

ADRIANA GARCÍA

En Texcoco y Toluca, universitarios plantearon temas de salud física y mental, docencia, deporte, violencia de género, entre otros

> a Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) inició con los foros de consulta para conformar el Plan Rector para el periodo 2025-2029, con dos sedes: los centros académicos de Texcoco y de Toluca.

En ambos sitios los temas expuestos fueron de tipo académico y en otro relacionados a la salud física, mental, deporte e infraestructura.

En el Centro Universitario de Texcoco estuvo la rectora, Martha Patricia Zarza Delgado, y en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales el secretario académico, Francisco Herrera Tapia.

En las ponencias la participación de cada uno de los integrantes de la comuni-

dad profesores, investigadores, alumnado y personal administrativo fue con una exposición de 10 minutos.

CIUDAD UNIVERSITARIA

En la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS), el catedrático Luis Alfonso Guadarrama Rico, reseñó que la UAEMex posee una matrícula de más de 95 mil estudiantes, de esa cantidad, aproximadamente 25 mil corresponde a Escuelas Preparatorias y 70 mil a Estudios Profesionales en una edad de entre 15 a 22 años de edad y es importante su salud.

Esto quiere decir que son adolescentes y jóvenes que están protegidos por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el IMSS-Bienestar que no se materializa con el acceso al servicio de salud, relató.

De las condiciones del alumnado está el sedentarismo, sobrepeso, enfermeda-

La Matrícula de UAEMex es de aproximadamente 95 mil estudiantes: 25 mil, de Preparatorias y 70 mil, de Estudios Profesionales



Zarza Delgado anunció el inició de los trabajos del Plan Rector 2026-2029, el pasado 2 de septiembre

des bucales, sexuales, desnutrición, ansiedad, depresión, intento de suicidio, adiciones a sustancias o la falta de control a apreciar contendido digital, refirió.

La propuesta de Guadarrama se enfoca a realizar un diagnóstico, censo, encuesta, muestra aleatoria para trazar el perfil de condiciones físicas, de salud física, sexual, nutricional, y a la exposición mediática de la población universitaria.

El único alumno participante en el foro proveniente de la FCPYS, Jose Alejandro González Osornio propuso la formación de cuadros en materia de deporte desde

educación media superior y mayor presupuesto destinado al deporte.

En el Centro Universitario de Texcoco una de las propuestas planteadas fue continuar con el espacio de salud mental en la Unidad Chimalhuacán.

Del plantel Nezahualcóyotl, se propuso la incorporación de universidades promotoras de la salud, es decir, que las diversas áreas de un espacio académico realicen un trabajo intersectorial y que la UAEMex aproveche sus propios recursos humanos para que los estudiantes puedan acceder a opciones para realizar servicio social o prácticas profesio-

La docente del Centro universitario de Amecameca, María Concepción Rodríguez habló de la violencia de género según la encuesta nacional de la dinámica de las relaciones de los hogares en el 2021. que mujeres de 15 años han sufrido violencia en la escuela, hogar, familia, noviazgo, matrimonio.